



# Pasan de tala a robo ¡ de agua !

ALEJANDRO LEÓN

Los grupos delictivos que controlan la tala clandestina en la zona boscosa de Tlalpan han diversificado sus actividades, pues ahora perforan ductos de agua que nace de manantiales... para posteriormente venderla en pipas.

Para ellos significa un negocio, pero para los vecinos representa que el servicio en la red se vea disminuido, explicó Alfredo Reyes, director

de Asuntos Jurídicos de la demarcación.

En la parte alta del Ajusco hay veneros cuyos caudales bajan por gravedad en un ducto que abastece a pueblos de la demarcación.

Pero, en el trayecto, la tubería es perforada por grupos delincuenciales. La Alcaldía estima que hay 150 tomas clandestinas de este tipo.

Los puntos de ordeña se ubican en Ajusco, Santo Tomás, San Miguel, Magdalena



Los grupos criminales venden en pipas el agua que sacan de manera ilegal de un ducto.

Petlatlaco, Xicalco, pueblos en donde la presión de agua por la red ha disminuido.

“Son diferentes grupos que intervienen el ducto. La bajan a domicilios o en lugares donde cargan pipas e, incluso, venden el líquido y otros la consumen, en ese trayecto hay varias comunidades.

“Tienen que ver (las organizaciones) con tala clandestina y, obviamente, con el huachicoleo de agua”, comentó Reyes a REFORMA.

Puntualizó que las células delictivas son de Topilejo, en Tlalpan, pero también provienen de Morelos o de la colindancia entre el Estado de México y el Ajusco.

Detalló que han realizado denuncias ante la Fiscalía General de Justicia, además de que han llevado a cabo mesas de trabajo con el Sistema de Aguas de la Ciudad de México.



Suman 4 operativos en Tlalpan desde 2022

# Calculan que hay 150 tomas de agua

**Aseguran 10 pipas y detienen a 4 en los despliegues realizados por SSC**

EDUARDO CEDILLO  
Y ALEJANDRO LEÓN

En los últimos dos años, al menos cuatro operativos han sido realizados en la Alcaldía Tlalpan por casos de ordeña de agua, detalla un informe enviado por el Gobierno capitalino al Congreso local.

En estos dispositivos fueron detectadas tomas clandestinas. En total fueron detenidas cuatro personas y se aseguraron 10 pipas.

Sin embargo, la Alcaldía estima que el huachicol de agua ocurre en al menos 150 puntos.

El informe enviado al Congreso es producto de un exhorto que realizó la Presidenta de la Mesa Directiva, Gabriela Salido, al Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex) y a la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) para que, en coordinación con las alcaldías, refuercen operativos de detección y clausura de tomas clandestinas.

La SSC puntualizó que los aseguramientos fueron realizados entre julio de 2022 y enero de este año en las co-

lonias Lomas de Tepemecatl, Héroes de Padierna y Magdalena Petlacalco.

El primer caso, ocurrido el 12 de julio de 2022, derivó de una denuncia ciudadana.

“Elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana ejecutaron una orden de cateo por el delito de defraudación fiscal en materia de suministro de agua potable, logrando la detención de una persona. Se aseguró un inmueble, así como una pipa de agua y un equipo telefónico”, refiere el informe.

El 20 de octubre de 2023, dos dispositivos de seguridad fueron implementados en la Colonia Héroes de Padierna.



Entre ambos casos, se detuvo a tres personas y se aseguraron dos pipas de 10 mil litros, otra de 5 mil litros, un cilindro de 25 mil litros y un camión cisterna de 10 mil litros.

Finalmente, el 3 de enero pasado se clausuró una toma clandestina en Topilejo; en el lugar, se hallaron tres pipas de 20 mil litros, una que funcionaba como cisterna; una de 10 mil litros, y dos con varias placas. Un inmueble fue asegurado.

De acuerdo con la Alcaldía, en pueblos de la zona del Ajusco, como Santo Tomás, San Miguel, Magdalena Petlacalco, Xicalco, donde

se registra el robo de agua, la presión de la red de abasto ha disminuido.

Los grupos dedicados al huachicol de agua han encontrado en las pipas un negocio para vender el agua que ordeñan.

El director de Asuntos Jurídicos y Gobierno de la Alcaldía Tlalpan, Aurelio Reyes, afirmó que tienen conocimiento de hasta 150 tomas clandestinas.

“Tenemos muchos reportes, hay un estimado de 150 tomas clandestinas (...) por lo

menos, 150 tomas clandestinas, se han retirado varias, en fin, se han denunciado, pero la problemática consiste en esa parte del Ajusco”, dijo.

Reyes explicó que la mayoría de las tomas se ubican en zonas de difícil acceso.

“Necesitas mucha fuerza y, aún así, luego te enfrentas a diversas problemáticas”, detalló.

En el operativo de enero se requirió no sólo el apoyo de 200 policías, sino también del Ejército y la Guardia Nacional, apuntó.



Especial

■ Los grupos criminales se han dedicado a comercializar agua.



## Focos rojos

En el Ajusco las tomas implican que la red pierda también presión.



- 1 Xicalco
- 2 Magdalena Petlalcalco
- 3 San Miguel Ajusco
- 4 Santo Tomás Ajusco